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v УВЛЕЧЕНИЕ • КАК АННА КОТЕНЁВА 
ЗА ТРИ ГОДА ПОБЕДИЛА 
В 15 МУЗЫКАЛЬНЫХ КОНКУРСАХ

Классика 
в наушниках

Елена МИРОШНИЧЕНКО

Анне 18 лет, но недавно юную 
пианистку пригласили высту
пить на одной из самых пре
стижных концертных пло
щадок мира — Карнеги-хол- 
ле в Нью-Йорке. В прош
лом году ей, лауреату меж
дународного конкурса в Мо
скве, аплодировало жюри, 
что случается крайне редко.

Как студентке Губкинско 
го филиала Белгородского 
института искусств и её пре
подавателю Ольге Строевой 
удалось доказать, что сравни
тельно небольшой город мо
жет быть на равных с музы
кальными столицами мира?

Зашла посмотреть
—  Около моего детского 

сада была музыкальная шко
ла, —  рассказывает Анна. —  
Я слышала, как играют дети, 
и упрашивала маму зайти по
смотреть. Наконец она согла
силась, мы долго сидели на 
уроке, а потом мне предложи
ли учиться. Я  была самой ма
ленькой, четырёхлетней уче
ницей, и как же мне нрави
лись занятия!

—  В Большом зале Москов
ской консерватории, где играл 
мой любимый, очень близ
кий по духу и выбору репер
туара исполнитель —  Эмиль 
Гилельс. Хотелось бы играть 
на разных площадках, нельзя 
делить концерты на значимые 
и мелкие. Можно расслабить
ся, а это для исполнителя не 
очень хорошо.

—  Твои любимые композиторы?
—  Рахманинов, Бетховен, 

Шопен, Лист.

—  Что звучит в твоих 
наушниках, когда ты  
прост о идёшь по городу?

—  Классическая музыка. 
Современную иногда слушала 
в школе, теперь только когда 
необходимо заземлиться. Она 
мне просто неинтересна.

Классическая м узы ка —  
это моё всё, не могу предста
вить, как я жила, если бы её 
не было в моей жизни. Это 
то, что меня вдохновляет, в 
каждой жизненной ситуации 
есть своя музыкальная тема. 
Мечтаю поступить в престиж
ный музыкальный вуз и ста
раюсь делать всё возможное, 
чтобы эта мечта сбылась.
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разучивать гаммы'
—  Никогда не было. Выбор 

был между музыкой и учёбой 
в школе, другими увлечения
ми. Мне надо было распла
нировать время, чтобы везде 
всё успеть. Я ходила на заня
тия по вокалу, было много 
конкурсов, в школе —  олим
пиады как по точным наукам, 
так и гуманитарным. После 
Международной олимпиады 
по русскому языку, истории 
и обществознанию в старших 
классах я могла без экзаменов 
поступить в престижный вуз.

Но вопрос о выборе ме
ста учёбы никогда не стоял, я 
учусь на кафедре фортепиано. 
И, думаю, успешно: в этом го
ду я получила стипендию фон
да «Поколение».

—  За три года обучения в 
Губкинском филиале ты стала 
победителем 15 музыкальных 
конкурсов, в том числе двух 
очень значимых в Москве.
Как даётся победа ? Сколько 
времени ты проводишь за 
инструментом?

—  Я никогда не подсчиты
вала, занимаюсь сколько тре
буется. Можно музыкальную 
фразу сделать за 15 минут, а 
можно учить её часами. Пе
ред конкурсом я провожу за 
инструментом всё свободное 
время, это может быть пять, 
шесть, восемь часов в день.

Станьте счастливее

—Волнуешься, когда 
выходишь на сцену?

—  Я стараюсь восприни
мать конкурс как концерт, 
думаю о слушателях. Столь
ко проблем у  людей, а музы
ка приносит радость, лечит, 
даёт энергию, силы. Мне хо
чется, чтобы они стали чуточ
ку счастливее.

—А ты видишь отдачу?
—  Начинаешь играть и чув

ствуешь, как люди тебя слуша
ют, от них идёт энергетика, ко
торая вдохновляет. Это очень 
мотивирует: хочется играть 
чаще и делать это всё лучше.

—  Какой он, современный 
слушатель?

—  Разный. Люди, которые 
обучались музыке, восприни
мают её по-своему. Другим 
она кажется скучной. Но я ви
жу, что в последнее время ин
терес к классической музыке 
растёт, на концерты приходит 
молодёжь. Слушателей моего 
возраста становится больше.

—В каких концертных залах 
ты мечтаешь выступить?

теля ильги Строевой, как они 
готовились к конкурсу.

—Впервые в истории нашего 
вуза студентка кафедры фор
тепиано дважды становится 
лауреатом международных 
конкурсов в Москве. Вы дейст
вительно ехали за победой?

—  Победа в прошлом году 
на XXV Международном кон
курсе Musica classica (органи
зованном Российской акаде
мией музыки имени Гнеси- 
ных и Московским государ
ственным институтом музы
ки имени Альфреда Ш нит
ке) была неожиданной. Бо
лее ю о участников, среди ко
торых учащиеся консервато
рий, музыкального училища 
имени Гнесиных, жюри —  
профессора ведущ их музы
кальных вузов страны и зару
бежья. Это была высокая про
фессиональная планка, и Ан
на её покорила.

В феврале этого года де
вушка участвовала в Между
народном конкурсе классиче
ской музыки Viva-Music, ор
ганизаторы которого —  Ми
нистерство культуры и Меж
дународный общественный 
фонд Viva-Music Carnegie Hall 
(Нью Йорк) в Москве. Она ста
ла лауреатом и получила при
глашение участвовать в кон
церте в июне в Карнеги-хол- 
ле в Нью-Йорке. Ж аль, ко
нечно, что подобные пригла
шения для нас финансово не 
подъёмны.

—Как от хорошей, но ещё на 
первом курсе не хватающей с 
неба звёзд девушки добиться 
выдающихся результатов ? Как 
раскрывать таланты детей?

—  Анна, несомненно, выро
сла технически, обогатилась 
её звуковая палитра. Ушла 
детская угловатость, пришла 
большая гармония и внутрен
няя органичность. Но добить
ся этого и есть задача препо
давателя. Важно вовремя за
метить росток таланта и под
питать его своими советами, 
учитывать и бережно отно
ситься к неординарности каж
дого.

Главное, что мои ученики 
(а преподаю я уже более 25 
лет) не знают, что такое ску
ка и лень. Искусство не про
щает поверхностного отноше
ния, а музыкальная сцена тре
бует высокой ответственно
сти. Очень важно, чтобы уче
ник сам хотел учиться и раз
вивать свои особенности, а это 
есть у  Ани: работает она мно
го и получает удовольствие 
от игры. Мне остаётся только 
правильно её направлять.


